



## **Aus der Gemeinderatssitzung vom 24. Juni 2024**

### **Bericht frühe Sprachförderung**

Die Koordinationsperson frühe Sprachförderung, Nicole Wyss, welche ihre Arbeit bei der Gemeinde Hägendorf im Sommer beenden wird, hat den Gemeinderat über die bisherigen Kenntnisse im Thema informiert. Mit der Einführung der frühen Sprachförderung im Jahr 2023 hat die Gemeinde nun ein Jahr Erfahrung.

Für die Sprachförderung ab Sommer haben 45 von 48 Familien den entsprechenden Fragebogen ausgefüllt und der Gemeinde zurückgeschickt. 17 Kinder (38%), die im Sommer 2025 in den Kindergarten starten, haben einen Sprachförderbedarf. Davon sind 10 Kinder für zwei Spielgruppenbesuche, 4 für eine Teilnahme pro Woche angemeldet. Gleichzeitig hat die Koordinationsperson über Aufwand und Erfahrungen berichtet.

### **Sanierung Wasserleitung Eigenheimweg West**

Da die Elektra Untergäu Ihr Netz am Eigenheimweg ausbauen will, ergreift die Gemeinde die Gelegenheit, die bestehenden Wasserleitungen aus den 60er-Jahren zu sanieren und gleichzeitig leichte Leitungsverlaufkorrekturen anzubringen. Die Zusammenlegung der Arbeiten birgt einige auch finanzielle Synergien. Gleichzeitig sind die Einschränkungen für die Anwohnenden auf eine Bauphase beschränkt. Der Gemeinderat hat hierfür einen Kredit von CHF 100'000 gesprochen, welcher zu Lasten der Spezialfinanzierung Wasser geht.

### **IT-Konzept der Primarschule**

Die Primarschule hat den Stand der Arbeiten zum ICT-Konzept vorgestellt. Das Konzept soll mit den anderen Schulträgern der Kreisschule Untergäu abgestimmt werden. So soll eine Durchgängigkeit der ICT-Ausbildung zwischen Primar- und Sekundarstufe sichergestellt werden. Zudem bietet die Harmonisierung (Hardware, Betriebssysteme) die Möglichkeit, dass Beschaffungen gemeinsam gemacht und die Spezialfunktionen pädagogischer und technischer Support optimiert werden können. Der Gemeinderat ist mit dem bisherigen Vorgehen einverstanden, hat aber an den bestehenden Ideen leichte Korrekturen vorgenommen.

### **Öffnung Denner am Sonntag**

Die Gemeinde wurde in Kenntnis gesetzt, dass das kantonale Amt für Wirtschaft den Denner in Hägendorf angeschrieben hat, dass die Ladenöffnung am Sonntag zu unterlassen ist.

### **Jahresbericht KEBAG**

Die Einnahmen aus den Kehrrichtgebühren betragen 27,6 Mio. Franken. Der Erlös aus dem Energieverkauf lag letztes Jahr bei 41,3 Mio. Franken. Insgesamt erwirtschaftete die KEBAG AG im vergangenen Jahr rund 70,8 Mio. Franken. Dem stehen allerdings auch hohe Betriebsaufwände gegenüber. So erzielte die KEBAG im Jahr 2023 schliesslich ein Betriebsergebnis von 20,8 Mio. Franken. Diese Gewinne wurden wie in den Vorjahren für den Neubau KEBAG Enova zurückgestellt.

Die KEBAG AG hat die trotz einiger Verzögerungen näher rückende Inbetriebnahme der KEBAG Enova zum Anlass genommen, den Firmennamen zu ändern. Aus der KEBAG AG wird

per 1. Juli 2024 die kenova AG. Die entsprechende Statutenänderung wurde an der Generalversammlung 2024 angenommen.

### **Kriminalstatistik 2023**

Die Kantonspolizei hat der Gemeinde die Kriminalstatistik zukommen lassen. Wie auch von der Gemeinde beobachtet, haben die Sachbeschädigungen zugenommen. Betreffend Einbrüchen und Diebstählen ausserhalb der Wohnungen wird festgestellt, dass der Polizei zuweilen Bilder von Sicherheitskameras vorgelegt werden, ohne Anzeige sind diese aber nicht verwendbar.

Delikt	2023	2022	2021	2020
Einbruchdiebstahl Wohnbereich	11	19	9	3
Einbruchdiebstahl restliche	13	7	2	2
Sachbeschädigung	25	17	23	26
Häusliche Gewalt	27	22	17	24